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令和７年２月２６日 

 

 

 

 

                         質 問 者 

大阪府議会議員 河崎 大樹   

                           （項目１～３）   

大阪府議会議員  いらはら 勉 

                               （項目４～６）   

質問補助者  

  大阪府議会議員 岩本 ゆうすけ   

 

 

質問予定概要 

  

 

  質問日 令和７年 ２月２８日 １番 

発言の種別  ・代表質問  ・一般質問 

発  言  の  要  旨 

答弁を求める者 

項   目 内        容 

１．大阪・関西万博の大成

功に向けて 

 

（１） 万博開催への意気

込み 

 

 

 

・万博の開幕にあたって、意気込みを伺う。 

 

 

 

 

吉村知事 

 

（２） 大阪へ訪れる賓客

へのおもてなし 

 

・万博会場内だけでなく大阪全体を主体的にアピー

ルする機会を働きかけることが重要だと思うが、

所見を伺う。 

川端政策企画部長 

 

 

（３） チケット購入等に

関する改善 

・チケット購入等に関する改善に向けた取組につい

て伺う。 

吉村知事 

（４） 2025年日本国際博

覧会児童・生徒招

待事業 

・学校が引率に不安を抱かないようなサポートが必

要と考えるが、万全の体制で開幕を迎えられるか、

所見を伺う。 

水野教育長 

（５） 能登半島地域の子

ども大阪観光招待

事業 

・能登半島地域の子どもへの大阪観光招待事業につ

いて、当初の目標を上回るご寄附をいただいた所

感と、今後の取組について伺う。 

吉村知事 

（６） 万博ライドシェア 

 

 

・万博期間中の移動需要に対応するため、どのよう

に必要な運行台数を確保していくのか伺う。 

谷口都市整備部長 
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（７） eスポーツの取組 

 

・万博時に開催される国のイベントとタイミングを

合わせてどういった取組を実施するのか伺う。 

吉村知事 

（８） 府内中小企業のビ

ジネス機会の創出 

 

・万博を契機とした府内中小企業のビジネス機会の

創出について、どのように取り組むのか、所見を

伺う。 

吉村知事 

（９） 夢洲第２期区域の

まちづくり 

 

・今後、IR との相乗効果の観点も含め、夢洲第２期

区域において、国際観光拠点の形成に向け、どの

ようなまちづくりを進めていくのか、所見を伺う。 

尾花大阪都市計画

局長 

（１０）新たな成長戦略   

(Beyond EXPO 

2025） 

・万博の効果を分析・検証を行ったうえで、その効

果をさらに伸ばしていく成長戦略とすべきと考え

ているが所見を伺う。 

吉村知事 

２．安心して暮らせる大都 

  市に向けて 

（１） 「大阪府安全なま

ちづくり条例」の

改正 

 

 

・府民が特殊詐欺の被害に遭わないようにするため、

どのようにして改正条例案の実効性を確保するの

か伺う。 

 

 

松井危機管理監 

（２） 交通事故死者数全

国ワースト返上に

至った取組 

・昨年の交通事故の発生状況と死者数全国ワースト

返上に向けて大阪府警察が力を入れた取組、さら

には今後の対策について伺う。 

岩下警察本部長 

（３） 外国免許切替え 

 

 

・外国免許切替え制度で日本の運転免許証に切替え

を行っている外国人のうち、どのくらい短期滞在

者がいるのか伺う。 

岩下警察本部長 

（４） 駐車禁止除外指定

車標章の不正使用 

・駐車監視員が適切な取扱いを行えるようにするた

めに、どのような指示教養をしているのか伺う。 

岩下警察本部長 

（５） 闇バイト対策 

 

・「闇バイト」に応募させないための対策及び実際に

応募してしまった者への対策について取組状況を

伺う。 

岩下警察本部長 

（６） 府営公園における

迷惑行為への対応 

・府営公園における迷惑行為への対応について伺う。 谷口都市整備部長 

（７） ワンストップ支援

センター 

 

 

 

 

 

 

①連携型のワンストップ支援センターを構築するた

め、協力医療機関との連携強化に向けてどのよう

に取り組んでいくのか伺う。 

松井危機管理監 

②外部の有識者が参画した検討会議は、いつ頃設置

されるのか。各連携先の病院における産婦人科以

外の医師の参加に向けた取組についても検討会議

で議論してほしいと考えるが、所見を伺う。 

松井危機管理監 

（８） 府立病院機構の経

営改善に向けた支

援 

・設立団体である大阪府として、物価高騰等を踏ま

えた支援を行い、また、経営改善に向けた支援を

強化する必要があると考えるが、見解を伺う。 

西野健康医療部長 

 

 

（９） 避難所運営に係る

女性の参画      

 

・避難所運営マニュアル作成指針に具体的に女性の

配置人数を明記し、義務化すべきと考えるが、見

解を伺う。 

松井危機管理監 
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（１０）災害発生時の福祉

部の対応 

 

 

 

①「福祉調整本部」を設置するに至った経緯、また、

災害がおこった際の「福祉調整本部」の対応につ

いて伺う。 

𠮷田福祉部長 

②災害救助法等の改正に対する対応について伺う。 𠮷田福祉部長 

（１１）流域下水道管の維

持管理 

・これまでの維持管理の取組、及び今回の緊急点検

等の内容と今後の対応について伺う。 

谷口都市整備部長 

３．大阪の自治機能強化に

向けて 

（１） 令和７年度当初予

算編成 

 

 

 

・令和７年度当初予算案と今後の財政運営について

の考えを伺う。 

 

 

吉村知事 

（２） 市町村への権限移

譲の推進 

 

 

・市町村への権限移譲の推進にあたって、どのよう

な課題があるのか、また、今後府としてどのよう

に取り組んでいくのか伺う。 

市道総務部長 

（３） 基礎自治機能の充

実・強化 

 

 

 

 

①将来のあり方について、市町村において住民と十

分に議論を行いながら検討が行われるよう、府と

してどのように取り組んでいくのか、伺う。 

市道総務部長 

②基礎自治機能充実強化に向けた今回の予算の拡充

について伺う。 

市道総務部長 

（４） 府域一水道への取

組み 

 

 

①府域一水道に向けた今後の取組について所見を伺

う。 

西野健康医療部長 

②府域一水道をめざす考えを改めて伺う。 吉村知事 

（５） 電子投票の推進 

 

 

・今回の四條畷市の取組に対する受け止めと、今後

の対応について伺う。 

新田谷選挙管理委

員会委員長 

（６） 大 阪 に お け る

MICE開催 

 

・MICE 誘致の取組を強化するべきと考えるが、所

見を伺う。 

松阪府民文化部長 

（７） 大阪広域データ連

携基盤オルデンの

広域化 

 

・これまでの国への働きかけや「自治体データ連携

基盤共用化研究会」の成果、今後の展開について

伺う。また、オルデンをここまで築き上げてきた

取組や、将来の展望などについての思いの丈を伺

う。 

坪田スマートシテ

ィ戦略部長 

４．次世代に向けて 

（１） 就学支援金制度の

拡充 

 

 

・就学支援金制度の拡充に対する受け止めを問う。 

 

吉村知事 

 

（２） 奨学金返還支援制

度導入促進支援事

業 

 

・より効果的な事業とするために支援金額と支援期

間をどのように見直すのか伺う。 

 

馬場商工労働部長 
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（３） 府立高校入学者選

抜改善制度方針案 

①今回の選抜改善における３つの変更点、それぞれ

のねらいについて伺う。 

水野教育長 

②新たな入試制度のより具体的な内容については、

今後どのように示されるのか伺う。 

水野教育長 

（４） 大阪公立大学の第

２期中期目標 

 

①産学官民の共創という重点方針の達成に向けて、

どのように取り組んでいくのか伺う。 

長澤副首都推進局

理事 

②国際力強化という重点方針の達成に向けて、どの

ように取り組んでいくのか伺う。 

長澤副首都推進局

理事 

（５） 全府立高校海外短

期留学支援事業 

・知事が考える「一府立高校一姉妹校」の教育的効

果について伺う。 

吉村知事 

（６） 大阪サイエンスデ

イ 

・大阪サイエンスデイの取組内容と今後の展望につ

いて伺う。 

水野教育長 

（７） 府立学校における

働き方改革 

 

・府立学校における働き方改革について、令和７年

度は、具体的にどのように取組を進めていくのか

伺う。 

水野教育長 

（８） 府立高校の食堂 ・食堂事業者へ何らかの支援が必要と考えるが、所

見を伺う。また、食堂以外の営業形態の事業者か

ら出店希望があった場合、食堂事業者と同程度の

インセンティブを与えるべきと考えるが、所見を

伺う。 

水野教育長 

（９） 不登校支援 ・「校内教育支援ルーム」における支援の現状と今後

の取組について伺う。 

水野教育長 

（１０）ヤングケアラー 

支援 

①次年度、府立高校におけるヤングケアラーを支援

するために、どのような支援体制を構築するのか

伺う。 

水野教育長 

②ヤングケアラー支援について、今後、福祉部でど

のような取組を進めていくのか伺う。 

𠮷田福祉部長 

（１１）子ども施策 ①「大阪府子ども計画」について、新計画と現行計

画との違いは何か、また、新たにどのような施策

を展開していくのか伺う。 

𠮷田福祉部長 

②少子化対策について、どのように取り組んでいく

のか、所見を伺う。 

吉村知事 

（１２）プレコンセプショ

ンケア推進 

・プレコンセプションケア支援施策のさらなる充実

について、府としてどのように取り組んでいくの

か、今後の方針を伺う。 

西野健康医療部長 

（１３）予防接種広域化 ・一般の方でも接種できる広域化の状況について伺

う。また、府としてどのような取組ができるのか、

所見を伺う。 

西野健康医療部長 
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５. 大阪の経済成長に向

けて 

（１）北陸新幹線・リニア

中央新幹線に関す

る取組状況 

 

 

・両新幹線の現状と早期全線開業に向けた取組につ

いて伺う。 

 

 

谷口都市整備部長 

（２）労務費等の適切な価

格転嫁 

・府の中小企業者向け官公需確保のための基本方針

の改正について進捗を伺う。また、国の指針等の

実効性を高めていくべきと考えるが、府の取組に

ついて伺う。 

馬場商工労働部長 

（３）府内企業の人手不足

への対応 

・府内企業の人手不足に対して、どのような支援を

行っていくのか伺う。 

馬場商工労働部長 

（４）空飛ぶクルマのビジ

ネス化 

・大阪でのビジネス化に向けて、今後どのように進

めていくのか、現在の課題も含め伺う。 

馬場商工労働部長 

（５）インド・タミル・ナ

ドゥ州との経済分

野での連携 

・今後、タミル・ナドゥ州との連携をどのように進

めていくのか、所見を伺う。 

馬場商工労働部長 

６． 持続可能な大阪に向

けて 

（１）府営住宅の風呂設備

設置 

 

 

・若い世帯等の入居促進のためにも、より一層、風

呂設備の設置を推進すべきと考えるが、所見を伺

う。 

 

 

谷口都市整備部長 

（２）地域農業の振興 ・地域農業の活性化に寄与する農業関連企業には、

土地利用規制を政策的に緩和して積極的に誘致を

図るべきと考えるが、見解を伺う。 

原田環境農林水産

部長 

（３）府域全体の森林保全 ・長期的な視点に立って府内全域の森林を、より健

全に維持保全していくべきと考えるが、所見を伺

う。 

原田環境農林水産

部長 

（４）自然公園施設のにぎ

わいづくり 

・大阪の都心部をぐるりと囲む「山」、自然公園施設

の魅力向上策等に取り組んでいくべきと考える

が、所見を伺う。 

原田環境農林水産

部長 

（５）全国豊かな海づくり

大会に向けた取組 

①市町村とともにオール大阪による機運醸成に向け

た取組の進捗状況について伺う。 

原田環境農林水産

部長 

②水産技術センターの老朽化対策と今後の役割につ

いて所見を伺う。 

原田環境農林水産

部長 

（６）カーボンニュートラ

ルの推進 

・万博開催によるインパクトを活かし、国が定める

削減目標以上をめざして、取り組むべきと考える

が、意気込みを伺う。 

吉村知事 

 


